

Jahresbericht des Oberturners 2023

Liebe Turnkameraden

Zum Auftakt ins Turnerjahr 2023 trainierten wir wieder in gewohnter Manier und ohne Berührungängste. Ein tolles Gefühl – wir konnten das gemeinsame Training uneingeschränkt geniessen. Eine gewisse Auswirkung der vergangen «Coronazeit» war trotzdem in einer verhaltenen Dynamik – Motivation spürbar.

Turnbetrieb

Der Turnstundenbesuch im 1ten Halbjahr ergab einen Durchschnitt von 17.4 Teilnehmer, in der 2ten Jahreshälfte war ein kleiner Rückgang auf 16.75 Turnende zu verzeichnen, dies ergibt einen Durchschnitt von 17.07 Turnenden, gleichviel wie im Vorjahr 2022. Der stagnierende Turnstundenbesuch dürfte verschiedene Gründe haben: die vielen schönen Sommerabende verlockten auf andere Art die Abendstunden zu geniessen, Ferienabwesenheit, oder auch krankheitsbedingte Absenzen, etc. hatten einen gewissen Einfluss.

Zum Jahresende hat das Leiterteam wieder an einem internen, selbst organisierten Weiterbildungskurs teilgenommen. Mit dem Ziel, durch Erfahrungsaustausch bestmögliche Voraussetzungen für unseren Trainingsbetrieb zu schaffen. Wir haben uns insbesondere mit der Trainings-Anpassung für unsere Senioren befasst: z.B. die Bodenübungen vermehrt im Sitzen auf dem Stuhl oder Bänkli vorzunehmen, geeignete kleinere Spieleinlagen während der Turnstunde statt am Schluss. Wir haben auch diskutiert, die Dauer des Trainings künftig auf 60min zu reduzieren. Für die andern Turnenden wollen wir nach wie vor ein forderndes, abwechslungsreiches Training anbieten.

Werner Koll möchte wegen seinen akuten Kniebeschwerden als Turnleiter ab 2024 eine Auszeit nehmen. Wir hoffen, dass es dir Werner danach bald wieder besser geht und du deine Leitertätigkeit wieder aufnehmen kannst.

Meinem Leiterteam danke ich für den unermüdlichen Einsatz im vergangenen Jahr. Ich freue mich, auch im neu gestarteten 2024 auf die weitere gute Zusammenarbeit.

28. Volleyball-Abendturnier der Männerriege Richterswil

Wiederum ist es gelungen zwölf Mannschaften für das beliebte Volleyball-Abendturnier der Männerriege zu gewinnen. Mit der MR Uznach war ein Team zum ersten Mal dabei.

In den Gruppenspielen der Gruppe A schwang die Männerriege Uznach mit nur gerade einem Satzverlust obenaus. Dahinter erkämpfte sich der MTV Pfäffikon den zweiten Gruppenrang.

In den Gruppenspielen der Gruppe B schwang die Männerriege Niederweningen mit dem Punktemaximum obenaus. Dahinter klassierte sich die MR Ried auf dem zweiten Gruppenrang.

So standen sich im Final die MR Niederweningen und jene von Uznach gegenüber. Beide Sätze wurden deutlich durch die MR Niederweningen gewonnen. Den kleinen Final bestritten die Mannschaften der MR Ried und des MTV Pfäffikon. Die Tösstaler entschieden beide Sätze für sich und wurden damit Turnierdritte.

Wiederum durfte die Männerriege auf die Unterstützung zahlreicher Sponsoren zählen. Ein herzliches Dankeschön auch an dieser Stelle.

Rangliste:

1. MR Niederweningen, 2. MR Uznach, 3. MR-Ried, 4. MTV Pfäffikon, 5. MR Mönchaltdorf,
6. TV Richterswil, 7. Fischötterli Männedorf, 8. MR Schindellegi, 9. MR Hombrechtikon,
10. TV Wädenswil, 11. MR Dübendorf, 12. MR Männedorf

Spaziergang zum Hüttnerseeli

Anstelle einer Turnstunde spazierten wir am Freitag nach Auffahrt zum Hüttnerseeli zur Einkehr in Knobels Bäsebeiz. Gemeinsam durften wir Männerriegler uns von Conny & Albin mit Speis und Trank verwöhnen

lassen. Herzlichen Dank der Familie Knobel für das feine Essen und die herzliche Gastfreundschaft. Zum nächsten Treff habe ich bei Conny bereits wieder reserviert. Sie freute sich und dankte herzlich für die wiederkehrenden Begegnungen mit uns Männerrieglern vom Dorf.

Jahresabschluss

34 Männerriegler genossen in gemütlicher Stimmung den traditionellen Schluss Höck im Biberlokal. Nach dem feinen Nachtessen organisiert von unserem eingespielten Serviceteam, hielt unser Präsident Röbi Baur einen kurzen Rückblick über das Riegenleben vom vergangenen Jahr. Er bedankte sich bei allen Mitgliedern für ihr Engagement in unserer Riege und im Gesamtverein übers vergangene Jahr. Aufgrund einer eher durchzogenen Präsenz in der Turnhalle im letzten Jahr, motivierte er die anwesenden Kameraden mit einen «Wink», im kommenden Jahr wieder vermehrt ins Training zu kommen. Abschliessend richtete er einen speziellen Dank, unterstützt mit grossem Applaus aller Anwesenden ans Organisationsteam vom Schlussabend und den vielen Spendern für den grossen finanziellen «Zustupf».

Ausblick

In Vorfreude auf einen zahlreichen Turnstundenbesuch eurerseits liebe Kameraden, ist das Leiterteam gut vorbereitet und hofft sehr, dass sich Aufwand und Ergebnis für unsere Vorbereitungsarbeit in einem lohnenswerten Verhältnis präsentieren werden.

Liebe Männerriegler, das Leiterteam wünscht euch im neuen Jahr Gesundheit, viele bereichernde Erlebnisse an den Turnabenden, bei Fitness, Spiel und Spass.

Euer Oberturner

Beat Böll